

à bastir avec un grand et superbe édifice. Le sanctuaire et le cœur d'icelle estant achevé et ne reste plus que la partie des murailles de laquelle sont ja faictes et presque toutes fondées. »

A Saint-Romain-de-Saint-Claude, l'archevêque consacre le grand autel sous l'invocation des glorieux martyrs saint Romain (1), saint Barulle et saint Tisitre (?)

A Septmoncel, le procès-verbal de la visite mentionne qu'il y a dix-huit à dix-neuf cent communiants en cette paroisse qui est fort grande. Les paroissiens de plusieurs villages éloignés de deux ou trois lieues étaient heureux de venir coucher le samedi soir près l'église pour « ouyr la messe le lendemain ».

A Saint-Imitier, il y avait les reliques du patron de la paroisse: « au deruier du dict grand autel est un tombeau eslevé en pierre asses ancien que l'on nous a dict estre la chasse et les ossementz de S<sup>t</sup> Imitière frère de S<sup>t</sup> Oyan de Joux, laquelle n'a jamais esté ouverte. »

De Montfleur où il y avait une société de prêtres, Monseigneur rayonne comme d'un centre dans les paroisses environnantes; à Saint-Clair-de-Chavannes et à Saint-Thomas-de-Cuisetaux puis à Saint-Germain-de-Germagnat, etc.

A Gigny, le procès-verbal ne parle pas de saint Taurin, mais parmi les prêtres des paroisses voisines il y en a plusieurs qui portent le prénom de ce saint, ce qui prouve que le souvenir de cette célèbre translation de reliques n'était pas perdu.

---

(1) Chose curieuse, même dans la ville de Saint-Claude, le culte de saint Romain qui avait été le fondateur de ces monastères, avait fait fait place à celui du martyr d'Antioche de ce nom.